

Intervención del diputado Héctor Apreza Patrón, con el tema “La fortaleza de nuestro peso mexicano y el liderazgo de frontera”.

La presidenta:

Se concede el uso de palabra al diputado Héctor Apreza Patrón, para intervenir sobre el mismo tema.

El diputado Héctor Apreza Patrón:

Gracias, diputada presidenta.

Sin duda, como lo comenta el diputado que hizo uso de la Tribuna, una moneda fuerte es importante, sin embargo, se dejó de mencionar varias causas y varios efectos, primero el hecho de que exista una moneda fuerte es responsabilidad básicamente de que exista un ente autónomo como es el Banco de México, eso es algo fundamental cuáles son los factores en términos económicos que explican la fortaleza de una moneda, según los

especialistas son tres:

El enfoque de flujos, es decir la oferta y demanda de las divisas.

Segundo es el monetario que tiene que ver básicamente con las tasas de intereses y el otro lo que tiene que ver con el enfoque micro estructural.

Y en este sentido vale la pena compañeras y compañeros, señalar que un factor importante y que está incidiendo en la fortaleza del peso hay que decirlo, el diferencial en las tasas de interés que existe en Estados Unidos y que existe en México.

Fíjense ustedes, la tasa de interés que hay en Estados Unidos, no excede el 4 por ciento de interés anual, la tasa de interés que se está pagando en México, ronda en los 11

puntos, es toda una diferencia de 7 puntos, luego entonces a los capitales financieros internacionales donde les interesa colocar sus recursos que no necesariamente van a inversión productiva, les interesa en donde pueden sacar mayor interés sin riesgo, mayor recursos sin riesgo, entonces esta parte es algo que también tiene que ser valorada porque hay un extracción de recursos financieros locales que sin tener una incidencia productiva se están yendo al extranjero, y esto hay que mencionarlo también.

Por otro lado, miren ustedes y es importante hacer este comentario, la apreciación se ha presumido mucho y lo valoramos, lo compartimos ha crecido mucho el tema relativo a el flujo de las remesas, que por cierto no es causa de una política pública de un gobierno por el contrario, algunos dicen que es el efecto negativo de las migraciones a otros países, fundamentalmente Estados Unidos; pero miren los datos de 2022, señalan que Guerrero tuvo casi 3 mil millones de dólares en el año en el

flujo de remesas para acá, es decir, la lana que enviaron nuestros compañeros, compañeras, nuestros connacionales y que básicamente están en Estados Unidos.

Y miren ustedes, vean que también hay que analizar con mucha pulcritud la fortaleza del peso, saben cuál es el efecto negativo de la reducción, tiene un efecto negativo a ver 3 mil millones de dólares en 2022 de remesas a Guerrero, qué implica una revaloración de pesos que haya sido en dos pesos por dólar implica que los guerrerenses, que las familias guerrerenses de más bajos recursos hayan dejado de recibir miles de millones de pesos y cuando esto va parejado con incrementos en la inflación sobre todo de los productos que tienen que ver con la canasta alimentaria, esto se vuelve más complicado y son asuntos que me interesa mucho comentar por un lado lo que decía, algo que ha permitido que el peso se esté apreciando es lo que tiene que ver con las diferencia en las tasas de interés y eso como le dirían los clásicos economistas es

extracción financiera de recursos nacionales y que se llevan a otros lados.

Allá la tasa en Estados Unidos no supera el 4 por ciento y aquí es del 11 casi del 11 por ciento, no es inversión productiva es especulación financiera y hay que reconocerlo y por otro lado lo relativo a que la gente, las familias que reciben recursos vía remesas están perdiendo dinero en el tipo de cambio y tercero un super peso no necesariamente está generando en el caso mexicano reducción en el precio de la canasta básica.

Es cuanto, muchísimas gracias.